

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Menurut Sugiyono (2013:2), metode penelitian pada dasarnya merupakan cara ilmiah untuk mendapatkan data dengan tujuan dan kegunaan tertentu. Berdasarkan hal tersebut terdapat empat kata kunci yang perlu diperhatikan yaitu cara ilmiah, data, tujuan dan kegunaan.

Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan penelitian kualitatif dengan pendekatan deskriptif komparatif yaitu membandingkan dan mendeskripsikan laporan keuangan SMK Muhammadiyah 1 Taman dengan berdasarkan SAK ETAP.

Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang lebih banyak menggunakan data subyektif, mencakup penelaahan dan pengungkapan berdasarkan persepsi untuk memperoleh pemahaman terhadap fenomena sosial dan kemanusiaan (Fatihudin, 2015:29).

Penelitian kualitatif bertujuan mengembangkan konsep sensitivitas pada masalah yang dihadapi, menerangkan realitas yang berkaitan dengan penelusuran teori dari bawah (*grounded theory*) dan mengembangkan pemahaman akan satu atau lebih dari fenomena yang dihadapi (Gunawan, 2016:80).

Dengan demikian dalam penelitian ini, penulis menggunakan metode kualitatif deskriptif dengan pendekatan deskriptif komperatif untuk mempermudah pemahaman tentang penulisan tersebut, yaitu dengan mengumpulkan data dan mengevaluasi data -data yang ada, yaitu berupa laporan keuangan SMK Muhammadiyah 1 Taman, berkas pencatatan yang ada pada SMK Muhammadiyah 1 Taman dan hasil wawancara dari bendaha Selanjutnya, peneliti akan membandingkan laporan keuangan SMK Muhammadiyah 1 Taman dengan berdasarkan SAK ETAP.

Hasil perbandingan tersebut kemudian akan di analisis dengan ketentuan SAK ETAP, apakah sudah sesuai dengan ketentuan Standart Akuntansi Keuangan yang berlaku, yaitu SAK ETAP, sehingga menghasilkan suatu kesimpulan dan dapat menjadi masukan untuk pihak SMK Muhammadiyah 1 Taman.

B. Keterlibatan Peneliti

Penelitian ini merupakan penelitian kualitatif deskriptif, sehingga keterlibatan peneliti sangat penting dalam penelitian ini. Peranan peneliti adalah menggali informasi yang bersangkutan dengan judul penelitian dengan cara mengumpulkan data, menganalisis data dan menjadikan sebuah laporan hasil penelitian. Proses pengumpulan data di penelitian ini, peneliti sebagai pengamat dengan datang secara langsung pada objek penelitian yang berada di SMK Muhammadiyah 1 Taman dan terlibat secara tidak langsung menjadi pengamat dari luar atau disebut dengan *outside observer*, yaitu melakukan wawancara dengan pihak yang bersangkutan dan meminta dokumentasi yang diperlukan pada penelitian ini.

Oleh karena itu, dengan cara riset lapangan sebagai pengamat penuh secara langsung pada lokasi penelitian, peneliti dapat menemukan dan mengumpulkan data secara langsung.

C. Prosedur Pengumpulan Data

Menurut Fatihuddin (2015:118), prosedur pengumpulan data adalah tahapan-tahapan atau langkah-langkah yang harus dilalui oleh peneliti bila akan mengadakan penelitian. Dalam penelitian ini, data serta informasi-informasi diperoleh atau dikumpulkan melalui tahap-tahap sebagai berikut :

1. Wawancara, merupakan salah satu teknik pengumpulan data dengan cara mengadakan tanya jawab, baik secara langsung maupun tidak langsung bertatap muka dengan sumber data (responden).
2. Dokumentasi, laporan keuangan SMK Muhammadiyah 1 Taman tahun buku 2016, berupa: laporan rencana anggaran penerimaan dan belanja sekolah dan laporan realisasi penerimaan dan belanja sekolah dsb.

D. Pengolahan dan Analisis Data

Analisis deskriptif yang dilakukan yaitu : reduksi data, penyajian data, penarikan kesimpulan atau verifikasi. Analisis data pada penelitian ini dilakukan dengan menggunakan metode kualitatif. Pada penelitian kualitatif adalah menyusun dan mengatur secara terstruktur hasil wawancara dan observasi, menafsirkan dan menghasilkan suatu pemikiran, pendapat, teori atau ide baru. Dalam penelitian ini diperoleh melalui wawancara, observasi, dan dokumen dijadikan bahan pertimbangan untuk mencapai tujuan penelitian. Adapun langkah-langkah yang dilakukan peneliti adalah sebagai berikut:

- 1) Melakukan survei dengan datang ke lokasi penelitian yaitu SMK Muhammadiyah 1 Taman yang berlokasi di Jemundo kecamatan Taman Kabupaten Sidoarjo
- 2) Mengumpulkan data-data terkait pelaporan keuangan SMK Muhammadiyah 1 Taman
- 3) Melakukan wawancara pada bendahara SMK Muhammadiyah 1 Taman
- 4) Mengelompokkan dan mengevaluasi data-data yang diperoleh
- 5) Mendapatkan hasil mengenai pelaporan keuangan SMK Muhammadiyah 1 Taman
- 6) Menganalisis laporan keuangan sebagai alat pertanggungjawaban di SMK Muhammadiyah 1 Taman

E. Keabsahan Temuan

Dalam menguji keabsahan data peneliti menggunakan triangulasi sumber (data) yaitu membandingkan dan mengecek informasi yang diperoleh dari wawancara, observasi dan data yang berhubungan dengan masalah penelitian yang diteliti oleh peneliti.